



**Gastro-Liga e. V.**

Deutsche Gesellschaft  
zur Bekämpfung der Krankheiten  
von Magen, Darm und Leber  
sowie von Störungen des Stoff-  
wechsels und der Ernährung e. V.  
Friedrich-List-Str. 13  
D-35398 Gießen

Phone +49-641-97481-0  
FAX +49-641-97481-18  
geschaeftsstelle@gastro-liga.de  
www.gastro-liga.de

## Ludwig-Demling-Medienpreis 2023 vergeben

Gastro-Liga e.V. zeichnet Beiträge aus Frankfurter  
Allgemeine Sonntagszeitung und YouTube aus.

Janina Isabell Otto und Sabine Hoffmann sind die Preisträgerinnen des traditionsreichen Ludwig-Demling-Medienpreises 2023, der am 10.03.2023 in Berlin verliehen wurde. Ludwig Demling war der Gründer und erste Vorsitzende der Deutschen Gesellschaft zur Bekämpfung der Krankheiten von Magen, Darm und Leber sowie von Störungen des Stoffwechsels und der Ernährung (Gastro-Liga) e.V. Seit 1999 zeichnet die Gastro-Liga mit diesem Preis wissenschaftlich korrekte und gleichzeitig für Laien aufschlussreiche Beiträge aus, die über gastroenterologische Erkrankungen und deren Prävention berichten oder zum Verständnis der Verdauungsprozesse bzw. des Stoffwechsels und der Ernährung beitragen. Die mit insgesamt 5.000 € dotierte Auszeichnung wird in den Kategorien Print und Elektronische Medien vergeben, freundlicherweise in diesem Jahr ausgestattet von der Bayer Vital GmbH, Leverkusen.

Der Ludwig-Demling-Medienpreis in der Kategorie Print geht an Sabine Hoffmann. Die Jury prämierte ihren Beitrag „Gefahr im Oberbauch“, der am 17. Oktober 2021 in der Frankfurter Allgemeinen Sonntagszeitung erschienen ist. „Mit dem Thema „Fettleber“ nimmt sich Sabine Hoffmann einer Problematik an, die immer mehr Menschen in Deutschland betrifft. Ihr gelingt es vorbildlich verständlich und spannend über die Fettlebererkrankung, ihre Ursachen, die Komplikationen sowie die therapeutischen bzw. präventiven Möglichkeiten zu informieren“, erklärt Professor Dr. Jürgen Schölmerich, Vorsitzender der Ludwig-Demling-Medienpreis Jury, und fasst das Fazit der Jury zusammen: „Spannend, sachlich, informativ und unbedingt lesenswert.“

Janina Isabell Otto wurde mit dem Ludwig-Demling-Medienpreis in der Kategorie Elektronische Medien

ausgezeichnet. Sie erhält den Preis für ihren Beitrag „ZUCKER - Die nächste Pandemie?“, der am 8. Februar 2022 im YouTube-Kanal „@Janinaexplainsitall“ erschienen ist. In ihrem Videobeitrag präsentiert Janina Otto originell, sehr anschaulich und gut recherchiert die komplexen Zusammenhänge von Zucker, Glukoseverwertung und Diabetes. Die Jury lobte die Aufbereitung der inhaltlich anspruchsvollen Erklärungen, auch durch Selbstexperimente. „Der Beitrag regt unbedingt an, über den eigenen Zuckerkonsum nachzudenken“ so Professor Dr. Jürgen Schölmerich.

Die Verleihung des Ludwig-Demling-Medienpreises fand im Rahmen eines wissenschaftlichen Symposiums im Kaiserin-Friedrich-Haus in Berlin statt.